

お知らせ号

広報むなかた

むなかた タウンプレス

宗像市公式ホームページ
<http://www.city.munakata.lg.jp/>
宗像市公式フェイスブック
<https://www.facebook.com/munakata.city>
メールアドレス
koho@city.munakata.fukuoka.jp

発行: 宗像市
〒811-3492 福岡県宗像市東郷1-1-1
編集: 秘書政策課広報報道担当
☎0940-36-1055 FAX 0940-37-1242

毎月1日・15日発行

市フェイスブック情報

平成30年1月1日号

八所宮であめゆとあまざけを

市公式FBで人気のあった記事を紹介していきます。ぜひFBもチェックしてください。

みなさん初詣には行かれましたか? 八所宮では、氏子の人々が「あめゆ」と「あまざけ」を準備してくれています。朝からたくさんの方が初詣に訪れていました。(2016年1月3日投稿)

*今年も1月1日(月・祝)~同3日(水)開催予定

■問い合わせ先
秘書政策課広報報道担当
☎(36)1055



←市公式フェイスブックQRコード「いいね!してね★」は、市広報紙以外の団体発行物です。



1~5・7・8	ユリックス・サラダ	6 市民学習ネットワーク	8・10 市民	9 施設だより	10 そうだん
お知らせ					



謹賀新年

宗像
地域遺産

地域を見守る狛犬たち

今年は戌年。市内の狛犬を紹介します。神社の入口には、社の守り番として狛犬が鎮座しています。顔を見るとほっこりしているもの、力強いものといろいろな表情が見られます。戌年にちなみ、市内の狛犬巡りと合わせて宗像の歴史に触れてみませんか。

■問い合わせ先 郷土文化課 ☎(62)2600

大正10年ごろの稲元
(瀧口義文さん撮影・提供)

1 宗像大社・神宝館

(田島2331)

うん
吽形

あ
阿形



口を開けている阿形は前足で子どもを抱いてあやし、口を閉じている吽形は胸の前で手毬をかかえて遊んでいます。南宋時代(鎌倉時代)の中国でつくられたこの狛犬が宗像にやって来たのは、当時、宗像大社の神事を司り宗像地方を治めていた「宗像大宮司家」が、南宋の商人と盛んに交易をしていたから。国際性豊かだった宗像の中世の歴史を物語る貴重な文化財です。

2 八所宮

(吉留3186)

吽

阿



檻に囲われた木製の狛犬。自分では動き回れないはずなのになぜ檻に入れられているかという、実は数十年前に吽形が盗難に遭ったためです。当時撮影されていた一枚の写真を手がかりに探しあて、中部地方で発見。阿形は相棒の吽形が無事に戻ってきた事を喜んでいるようにも見えます。昭和63年の調査では、室町時代に作られたのではないかとわれています。

3 稲元八幡宮

(稲元4丁目7-2)

吽

阿



大抵の狛犬は、神社という神聖な場所に悪いものが入らないようにと、いかめしく今にもかみつそうな顔つきをしています。この狛犬はそんな役割も忘れ、まるで飼い主を見上げているかのような人懐っこい表情をしています。江戸時代、文化10(1813)年に作られました。少し急な階段を上った先の本殿前で、私たちを愛らしく出迎えてくれます。

4 須賀神社

(赤間6-6-7)

吽

阿



5 尾降神社

(三郎丸276-1)

吽

阿



6 桑田神社

(池田1278)

吽

阿



7 宗像大社 中津宮

(大島1811)

吽

阿



ほかにもたくさんの狛犬たちがいるよ! 探してみよう!

狛犬プチ情報

唐(中国)から伝来
平安時代には調度品として、獅子と狛犬の組み合わせが登場
簾(すだれ)や几帳(きちよう)をかけた仕切りを押しさえるための重しとして使われていたという記録がある
向かって右が阿形、左が吽形(阿は字音の始め、吽は終わり。万物の始めと終わりを象徴)
素材は、木・石・陶・金属など